

COMPTE-RENDU DE LA SORTIE DU PORTALET

Malgré des prévisions météo médiocres nous fûmes 30 à endosser des gilets oranges avant d'affronter les 240 marches de la visite du Fort. Un accès au Fort encore dangereux, mais bien sécurisé grâce à notre guide Janique Iturralde, et sa complice au volant d'une voiture sécurisée: nous les remercions pour leur compétence et leur gentillesse.



Le Fort : un bâtiment militaire :

La vallée d'Aspe, depuis des siècles important lieu de passage et d'invasion, a nécessité des constructions de défense, d'abord « une mauvaise petite fortification » le petit Portalet ou Poutou, vite insuffisant quand le danger espagnol est apparu sous Napoléon 1^{er}, on a construit de part et d'autre du Somport !

C'est Louis-Philippe qui programme en 1842 « le nouveau fort », une œuvre militaire qui ne servira jamais !

Un site défensif : construit sur le rocher « le Vesiau » à flanc de montagne, il domine le passage resserré du verrou de la vallée et peut surveiller la Mâture et Urdos.

Une forteresse : fortin, galerie d'armes, magasin à poudres (10 000 kg disponibles), 10 bouches à feu
Une capacité de résistance estimée à 7 jours...

(cf article de JM Casamayou cité dans « Le fort du Portalet » Association Mémoire Collective Béarn)



Le fortin supérieur



Le réseau de galeries bien éclairées permet la circulation entre les bâtiments.